

Ueber die Benennungen des Tapir

enthält die an gelehrten Untersuchungen reiche Schrift von Roulin (*Mémoire sur le Tapir etc. Paris 1835. 4.*) mehrere interessante Angaben. *Danta*, sein gewöhnlicher Name bei den Spaniern ist ursprünglich Bezeichnung des Elenn, bei den Portugiesen *Anta*, und nach Weise der europäischen Ankömmlinge auf das grösste Thier des Landes übertragen (p. 54 fg.), dessen dicke Haut sich ähnlich wie die des Elent, Elant (daraus *Anta*, das *El* für den Artikel genommen) gebrauchen liefs. — Nach La Condamine hiesse das Thier bei den Peruanern *Uagra*, richtiger wohl *Huac kra*, contrahirt aus *huaca kara* (außerordentliches Fell). Das Wort *Tapir* findet sich in den Guarani-Dialekten unter verschiedenen Formen (p. 68.) *Tapii*, *Tapiierele*, *Tapiroussou*. *Ta* ist eine Contraction aus *Tata* oder *Tatai* (dick, stark) und *pi* oder *pü* (Leder), welches Wort vor einem andern die *liquida r* annimmt. Die Silben *eté* sind Verstärkung = vorzüglich. *oussu* ist groß, *Tapiroussou* das große Thier mit dickem Fell. — *Maypuri*, in der Galibi-Sprache deutet auf die nächtliche Erscheinung des Tapir. *Mac*, *mbae*: Ding, Fantom; *puru* Geräusch. In der Guarani-Sprache von Paraguay heisst das Tapir *Mhorebi*. Nimmt man die Ableitung *Mbae rabi* an, so würde es *chose velue*, *fantome velue* bedeuten; doch scheint es natürlicher den Namen von *Mbo* Fufs und *raba* trennen, welches auf den vielzehigen Fufs hindeuten würde, abzuleiten *).

*) Dem Verf. ist hier eine Angabe von Rengger (Naturgesch. der Säugethiere von Paraguay p. 3t2., welches Buch er überhaupt nicht benutzte) unbekannt geblieben, welche den Schlüssel zur Bedeutung des Wortes liefern möchte. Rengger sagt dort: „In der Guarani-Sprache wird der Tapir *Mborcvi* genannt, ein schmutziger Name, dessen Uebersetzung ich hier weglassen.“ Ist vielleicht *Mborcvi* Bezeichnung des männlichen Gliedes? Wie denn auch unser Verf. (p. 25.) Piso's Worte anführt: *Mas membrum genitale longe exserere potest instar cercopithecii*, und hinzufügt: *Comme le Tapir est le seul (?) des quadrupèdes américains qui le présente, les indigènes eux-mêmes l'avaient remarqué, ainsi qu'on peut le voir par le nom qu'ils donnaient au caneficier etc.*

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Archiv für Naturgeschichte](#)

Jahr/Year: 1837

Band/Volume: [3-1](#)

Autor(en)/Author(s): Anonymus

Artikel/Article: [Über die Benennungen des Tapir 240](#)